

# Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
Nord et départements limitrophes :	
3 mois	60 fr. 00
6 mois	110 fr. 00
1 an	200 fr. 00
Autres départements et colonies :	
3 mois	65 fr. 00
6 mois	115 fr. 00
1 an	210 fr. 00
Compte chèques postaux : Lille 87 à Roubaix	

**BUREAUX**  
 ROUBAIX - 65-71, Grande-Rue. Tél. 237.52.  
 TOURCOING - 23, rue Carnot. Tél. 437.  
 LILLE - 11, rue Faidherbe. Tél. 239.21.  
 PARIS - 23, boulevard Foch. Tél. 77.84.  
 ROUBAIX - 100, rue de la Station. Tél. 244.

**ANCIENS DIRECTEURS :**  
 Jean Reboux  
 Alfred Reboux  
 Madame Alfred Reboux

## La résistance acharnée de nos troupes sur les divers fronts de Syrie



La citadelle de Bosra, près de la frontière de Transjordanie, du côté où les agresseurs sont entrés en Syrie.

### Le communiqué officiel français

VICHY, 11 JUIN. — Le communiqué officiel suivant a été publié mercredi soir :

Dans l'après-midi du 10 et dans la matinée du 11 juin, les Britanniques, après avoir renforcé leurs dispositifs et avoir engagé de nouvelles unités, ont lancé de puissantes attaques contre nos positions.

Dans le Liban méridional, les troupes australiennes, grâce à l'appui de l'artillerie et d'une escadre importante qui pilonnait sans arrêt nos centres de résistance, ont réussi à progresser légèrement le long de la côte au nord du fleuve Litani. Nos troupes, malgré des pertes sévères, opposent, à des forces adverses très supérieures en nombre, une résistance farouche.

A Fouzet de l'Hermont, les unités qui défendaient Meerdjajoum ont dû être reportées plus au nord, à hauteur d'Aspaya.

Entre l'Hermont et le Djebel Druse, nos troupes ont réussi, dans l'après-midi de mardi, avec l'appui de l'aviation, plusieurs contre-attaques locales et ont contenu, au sud de Kisoué, les colonnes britanniques et gaullistes, qui accentuaient leur effort en direction de Damas. Dans cette région, la lutte se poursuit, nos unités se défendent avec acharnement contre de violentes attaques d'infanterie, appuyées par des chars.

Un détachement blindé britannique, venant d'Irak, a pris le contact de nos troupes à la frontière syrienne, près d'Abouchkhemal. Notre aviation coopère partout très efficacement à la défense, bombardant les forces terrestres adverses et les navires britanniques. Elle a abattu, dans les journées des 8 et 9 juin, neuf appareils britanniques. Les avions abattus les 10 et 11 juin n'ont pas encore été dénombrés.

Vichy, 12 juin. — L'excellente tenue au feu de nos cadres et de nos troupes en Syrie a été signalée par le général Dentz. Les communiqués officiels ont souligné l'efficacité de la résistance que nos soldats opposent à des adversaires qui disposent de moyens matériels très supérieurs aux nôtres. Notre admiration est acquise aux vaillants combattants du Levant dont tous les Français sont solidaires.

Nos fantassins, nos cavaliers, nos aviateurs, nos marins défendent, avec le même cœur, les territoires dont la France leur a confié la garde. Les troupes britanniques et gaullistes ont pourtant été considérablement renforcées.

Leurs efforts se sont notamment portés sur l'aile droite de l'armée du général Dentz en bordure de la Méditerranée. Là, elles sont



Des tanks français se dirigent vers la ligne de combat dans le désert de Syrie. (Ph. Siphon)

### M. RENÉ BENJAMIN parle à Paris, du maréchal Pétain



M. René Benjamin

Paris, 11 juin. — M. René Benjamin a fait en présence de M. de Brinon, délégué général du gouvernement français dans les territoires occupés, une conférence au cours de laquelle il a parlé en termes émouvants du maréchal Pétain et son peuple. « En l'aimant ensemble, a-t-il notamment déclaré, nous nous défendons et nous nous préparons à l'aimer entre eux ».

### « Quel que soit l'endroit où on les attaquera les Français se défendent » déclare M. de Brinon

Paris, 11 juin. — Au cours d'une réception des journalistes américains à Paris, M. de Brinon, délégué général du gouvernement français en territoire occupé, a donné communication des dernières nouvelles reçues de Syrie.

Il est ressort que les troupes françaises opposent une vive résistance à l'invasion et que leurs actions sont couronnées de succès. Dans plusieurs secteurs, elles ont repoussé les troupes anglaises et gaullistes.

M. de Brinon a déclaré qu'en regard à l'infirmité en nombre et en matériel dans laquelle se trouvent les troupes françaises du Levant, on peut considérer cela comme un succès très marqué.

Il a ajouté que les Français opposent toujours une vive résistance, quel que soit l'endroit où on les attaque, et contre tout agresseur, que ce soit à Casablanca ou à Dakar. Il est persuadé qu'à forces égales et même légèrement inférieures, les Français sont à même d'opposer une résistance victorieuse à toute agression. Il a ajouté : « On a dessillé les yeux de ceux qui ajoutaient encore foi à la propagande britannique tendant à

### L'AVANCE ENNEMIE EST VIGOREUSEMENT CONTENUE

Deux torpilleurs anglais sont mis hors de combat par deux de nos contre-torpilleurs

appuyées par l'artillerie navale. Dans ce secteur, les Français livrent d'incessants et héroïques combats pour empêcher l'ennemi de remonter sur Beyrouth.

Dans le secteur du centre, nos soldats se sont retirés au nord de Merdjajoum. Ils avaient tenu cette position pendant 72 heures contre des forces beaucoup plus nombreuses. Ils se sont arrêtés sur une ligne fortifiée est-ouest qui passe par Hasbaya et le Djebel Druse.

Sur la zone est, la poussée britannique s'est sensiblement ralentie. Il semble que la colonne qui marchait sur Damas ait été stoppée à la hauteur de Kouneitra. Des contre-attaques françaises ont été couronnées de succès.

Sur la route de Deraa à Damas, à l'extrême-gauche des dispositifs de défense français, l'offensive ennemie est vigoureusement contenue. Là encore, les assaillants ont pourtant reçu d'importants renforts en hommes et en engins blindés.

Dans la région de l'Euphrate, enfin, de très vifs engagements ont lieu.

Ainsi, partout, nos troupes, bien qu'étant en nombre inférieur, ont un moral très élevé et font tout leur devoir.

### Les opérations au Liban et dans le sud de la Syrie

Vichy, 11 juin. — On mande de Beyrouth à l'agence Oâ :

Le long de la côte libanaise, entre Tyr et Sidon, nos troupes sont en contact étroit avec l'aile gauche des colonnes ennemies qui, venant de Palestine, tentent d'avancer vers Beyrouth.

Ces forces britanniques sont sou-

tenues par une escadre anglaise composée d'un cuirassé, de deux croiseurs et d'un grand nombre de torpilleurs.

Néanmoins, notre contre-attaque, entreprise mardi à 21 heures, a réussi. Les combats se poursuivent.

Dans les montagnes du sud du Liban, la résistance continue près de Merdjajoum.

Dans le Sud de la Syrie, les opérations se sont ralenties. Les forces britanniques se sont montrées moins agressives, mais nos patrouilles ont repris le contact.

Dans ce secteur, une section d'artillerie a détruit sept chars blindés ennemis.

Dans le Djebel Druse, la situation est inchangée.

(Lire la suite page 2.)

## UN CONSEIL DES MINISTRES S'EST TENU HIER A VICHY

Vichy, 11 juin. — Les ministres et secrétaires d'Etat se sont réunis mardi, à 11 h., sous la présidence du maréchal Pétain.

Le conseil s'est occupé surtout de la situation actuelle en Syrie.

### De nouvelles facilités de circulation sont prévues entre les zones occupée et non occupée

Paris, 11 juin. — On annonce qu'à la suite d'un récent accord entre la vice-présidence du Conseil et les autorités d'occupation, la circulation des personnes entre la zone occupée et la zone non occupée va être rendue plus facile.

Il n'est pas encore possible de faire connaître officiellement les nouvelles modalités de circulation, les conversations se poursuivant encore à Paris.

Un certain délai étant nécessaire pour l'extension ou la création des bureaux de laissez-passer chargés de délivrer les titres, un communiqué détaillé sera publié dans quelques jours.

### UNE TERRIBLE EXPLOSION se produit en Serbie dans une citadelle moyenâgeuse

PLUSIEURS CENTAINES DE VICTIMES

Belgrade, 11 juin. — Une terrible explosion s'est produite dans la citadelle moyenâgeuse de la ville serbe de Semendria (Smederevo) où se trouvait concentré du matériel de guerre capturé.

Elle a fait quelques centaines de victimes et de blessés parmi la population civile.

La ville a été très éprouvée.

La citadelle même a été ébranlée dans l'ensemble.

### Deux convois britanniques puissamment protégés ont été attaqués par des avions de combat

BERLIN, 11 JUIN. — Le haut commandement des forces armées commu-

nications : Dans l'espace de la Méditerranée, des contingents d'avions de combat allemands, partis de nouvelles bases, ont attaqué avec un succès marqué les dépôts d'essence britannique et les installations maritimes d'Haifa. Plusieurs explosions et incendies ont été provoqués.

En Afrique du Nord, près de Tobrouk, l'artillerie germano-italienne a bombardé des batteries britanniques et forcé l'ennemi à cesser le feu. L'arme aérienne allemande a dirigé des attaques couronnées de succès contre Marsa-Matruh. Plusieurs incendies se sont déclarés dans des baraquements et des dépôts de carburant.

Des avions de combat ont attaqué, au large de la côte orientale de l'Ecosse et dans le canal de Bristol, deux convois britanniques puissamment protégés. Deux navires marchands, totalisant 10.000 tonnes, qui naviguaient dans ces convois, ont été coulés. Cinq autres cargos et pétroliers ont été si gravement endommagés qu'une perte supplémentaire de tonnage peut être considérée comme certaine.

A la suite des attaques aériennes exécutées contre des installations maritimes situées à l'issue nord du canal de Bristol, quelques vastes incendies et plusieurs autres moins étendus ont été observés.

Ni de jour, ni de nuit, le territoire du Reich n'a été survolé par l'ennemi.

(LIRE, EN 2<sup>e</sup> PAGE, LE COMMUNIQUÉ OFFICIEL ITALIEN.)

### LA RÉFORME MUNICIPALE

La commission du Conseil national chargée de la réaliser se réunit aujourd'hui



M. Jean Valadier

Vichy, 11 juin. — MM. Jacques Bardoux, sénateur, et Pierre Champion, membre de l'Institut, viennent d'être nommés vice-présidents de la deuxième commission du conseil national, chargée de l'étude de la réforme municipale. En outre, ont été nommés secrétaires : MM. Jean Mostler, député, maire de Castelnaudary, et Georges Megry, industriel. Le rapporteur général est M. Ernest de Framond, député, président de la Légion des combattants de Lozère. On sait que le président de la commission est M. Jean Valadier, vice-président du Sénat.

C'est jeudi que la commission entendra les représentants des ministères intéressés ainsi qu'un certain nombre de personnalités.

## Un communiqué du haut commandement de la Wehrmacht Les succès remportés contre l'Angleterre par les forces allemandes AU COURS DES QUATRE PREMIERS MOIS DE 1941

Berlin, 11 juin. — Le haut commandement des forces armées allemandes publie un résumé des succès remportés contre l'Angleterre au cours des premiers mois de 1941. Dans ce communiqué, il est dit entre autres :

### L'activité de la marine de guerre

Au cours des premiers mois de l'année 1941, l'armée allemande a remporté de nouvelles victoires importantes.

La tâche principale de la marine de guerre, la destruction des lignes vitales de l'ennemi par la guerre marchande, a été poursuivie par l'activité ininterrompue des forces sous-marines et des autres forces navales. Au cours des quatre premiers mois de l'année 1941, les forces sous-marines ont, au total, coulé 978.000

tonnes, tandis que d'autres forces navales marchandes ennemies, de sorte qu'au total la marine de guerre allemande n'a pas détruit moins de 1.471.000 tonnes.

A ces chiffres viennent s'ajouter les pertes considérables, mais qui ne peuvent cependant pas encore être établies en détail, que l'ennemi a essuyées du fait des mines, dans des eaux proches et lointaines. D'autre part, d'importantes prises ont été ramenées vers les bases allemandes. La marine de guerre a, par ailleurs, abattu soixante et onze avions ennemis, dont cinquante-deux ont été abattus par l'artillerie de marine installée sur la terre ferme, et dix-neuf autres ont été descendus par les armes de bord des forces navales.

De son côté, la marine de guerre allemande, au cours de cette même période, a perdu un torpilleur, trois sous-marins et trois navires de guerre moins importants.

Des succès non moins importants ont été enregistrés par l'aviation allemande dans sa lutte contre la marine de guerre et la navigation marchande de l'Angleterre.

Au cours d'attaques, qui ont été effectuées de jour et de nuit, autour de la Grande-Bretagne et au-dessus de l'Océan Atlantique, huit navires

de guerre anglais ont été coulés; vingt-quatre autres, parmi lesquels deux croiseurs et huit destroyers, ont été endommagés. Faisant preuve d'une activité inlassable contre des convois et des navires marchands armés naviguant isolément des avions de combat à grand rayon d'action, des avions de combat ordinaires et des Stukas, ont, dans les mêmes eaux, coulé cent soixante-dix navires d'une jauge totale d'environ 794.000 tonnes.

Ainsi, l'Angleterre a perdu sur ce théâtre de guerre, en navires anglais et en bateaux navigant à son service, grâce à l'activité de la marine de guerre et de l'aviation allemande, depuis le début de l'année, jusqu'en avril, au total 2.235.000 tonnes, tandis que plus de 1.200.000 tonnes de navires étaient endommagés. Simultanément, l'aviation a poursuivi avec la plus grande violence sa

lutte contre l'île anglaise. Pas moins de trente-huit importantes attaques de représailles, augmentant progressivement en violence, ont été dirigées contre d'importants centres de communication des ports et des régions industrielles de l'Angleterre. Londres a été attaquée trente fois, dont douze fois en guise de représailles.

Les attaques aériennes contre l'Angleterre

Les attaques de représailles de l'aviation ont toutefois été dirigées principalement sur des ports anglais particulièrement importants pour l'économie de la guerre et sur leurs chantiers navals, et il est indiscutable que de ce fait leur capacité de production a été sérieusement influencée.

(Lire la suite page 2.)



Un campement de parachutistes allemands en Crète. Ph. Balgarrus.

## Un crime nocturne au "Beau-jardin", à Roubaix

Des jardiniers découvrent, dans une pièce d'eau, à l'extrémité du parc, le cadavre d'un Algérien

La victime avait été tuée d'une balle à la nuque

Lire le compte rendu en chronique locale de Roubaix.

— Une nouvelle convention vient d'être signée entre l'Allemagne et la Roumanie. Elle prévoit l'importation en Roumanie de matériel de chemin de fer et de véhicules automobiles pour une somme totale de 400 millions de lei.

— M. Bouthillier et René Belin sont à Paris

Paris, 11 juin. — M. Bouthillier, secrétaire d'Etat à l'Economie nationale et aux Finances, est arrivé à Paris où il doit présider une réunion du comité économique inter-ministériel.

M. René Belin, secrétaire d'Etat au Travail, qui se trouve, lui aussi, à Paris, a reçu les délégués de nombreuses organisations ouvrières et patronales de la zone occupée. Il s'est entretenu avec elles des modalités de la nouvelle loi sur les salaires qui sera publiée incessamment au « Journal officiel ».

## L'AMIRAL PLATON au gouverneur de Djibouti

« Il est au pouvoir du général Wavell de vous réduire à la famine et de faire mourir de faim les Français de repousser le chantage britannique. »

Vichy, 12 juin. — L'amiral Platon, secrétaire d'Etat aux colonies, a adressé au gouverneur de Djibouti un message félicitant tous les Français, placés sous ses ordres, de leur fidélité à la mère patrie.

« Nous avons reçu, dit l'amiral, votre compte rendu au sujet d'une lettre du général Wavell, datée du Caire, et des honteuses propositions qu'il vous a adressées, ainsi que le témoignage, dont vous les faites suivre, de l'humaine indignation provoquée dans la côte française des Somalis, et dans la métropole, par l'agression contre la dignité de nos soldats. »

(Lire la suite page 2.)